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Damos la Gloria a Dios, todo lo que está escrito en esta 
edición es para enaltecer su nombre y para llevar al mundo 
las buenas noticias del evangelio, noticias de perdón de 
pecado y salvación de nuestra alma.

El contenido, en su mayoría, se refiere a la mujer y las 
escritoras son mujeres que han sido escogidas por Dios para 
el cumplimiento de un propósito aquí en la tierra.

La mujer es una creación amada de Dios y usada por Él 
desde la antigüedad hasta nuestros días, de manera 
extraordinaria.

En la Biblia el Señor nos deja 
claros ejemplos de cuanto 
valoró a la mujer, vemos 
mujeres que lo acompañaron 
y sirvieron durante su 
ministerio. Vemos a Ester, 
una mujer usada para librar 
de la muerte a todo el pueblo 
judío, y el milagro más bello 
fue a través de una joven 
mujer llamada Maria que se 
autodenominaba sierva del 
Altisimo, fue escogida para 
traer al mundo al Salvador, 
nuestro Señor Jesucristo.
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En Génesis, Dios da a entender que la mujer es su especial 
creación, ya que con ella da por terminada su gran obra, con 
ella se sella la creación.

Mujer tu eres un ser único sobre la tierra, eres de gran estima 
delante de Dios.

Si encaminas tu vida de acuerdo a la Palabra, sus promesas 
se cumplirán en tí; dice en Proverbios 31:10 “que la estima de 
la mujer virtuosa sobrepasa largamente a la de las piedras 
preciosas”. En 1 Pedro 3:4-5 dice, “que nuestro atavío no 
sea externo de peinados ostentosos, oro y vestidos lujosos, 
sino el interior, el del corazón, el de un espíritu afable y 
apacible…”

Otra promesa para ti mujer está en Proverbios 31:28 que 
dice, “se levantan sus hijos y la llaman bienaventurada, y su 
marido también la alaba”.

Mujer, toma tu lugar, valórate, quiérete como te quiere Dios, 
en ti hay un propósito.

Que Dios te bendiga, cree en el Señor Jesús, y serás salva tú y 
tu casa. Hechos 16:31.
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2Cron.1:10. “Dame ahora Sabiduría y ciencia, para 
presentarme delante de este pueblo porque ¿quien podrá 
gobernar este pueblo tan grande?

Siempre me maravillo de la respuesta de Salomón ante 
el ofrecimiento de Dios, Cuando podía haber pedido 
cualquier cantidad de cosas, Salomón pidió sabiduría.

Como mujeres de Dios, capaces de discernir los tiempos 
que estamos viviendo, tiempos de grandes desafíos 
donde nuestros valores, principios y nuestra fe están 
siendo atacados continuamente, es necesario seguir el 
ejemplo de Salomón y pedir a Dios mucha sabiduría, sin 
la cual será imposible cumplir el propósito al cual hemos 
sido llamadas. No hay duda que Dios creó la mujer con 
habilidades y dones únicos de los cuales, el poder de la 
influencia, es uno de los más maravillosos y terribles a 
la misma vez. Esta cualidad es la más importante que se 
destaca en nuestro legado y la más antigua, como leemos 
en Gen.3:1, la serpiente creyó que Eva podía convencer de 
cualquier cosa a Adán.

Dios ha elegido a las mujeres para llevar en su vientre a sus 
hijos, y en nuestra sociedad somos nosotras quienes nos 
hacemos cargo de la mayor parte de la crianza de ellos, en 
la gran mayoría, quienes trabajan en nuestras guarderías, 
escuelas, e iglesias infantiles son mujeres. Con los índices 
de divorcio en aumento y los miles de niños que crecen sin 
padre en el hogar como consecuencia de ello, las madres 
poseen una influencia muy grande, y nuestra autoestima 
ha recibido la mayor influencia de las manos y la boca de 
nuestra madre. Lo anterior nos lleva a preguntarnos, ¿como 

estamos usando este don? ¿Estamos influenciando para 
bien; exhortando, animando, enseñando, evangelizando y 
discipulando? ¿O estamos usándola para mal, paralizando, 
y trayendo muerte y destrucción a nuestro entorno?. 
Esta línea que divide la influencia de la manipulación es 
extremadamente delgada, la influencia es tan fácil de 
usar que da temor. Quizás esa sea la razón por la cual Dios 
exhorta a la mujer a tener un espíritu “manso y humilde” 
(Tito 2). La advertencia que dan las escrituras no es porque 
las mujeres seamos poca cosa sino por el contrario, porque 
hemos sido dotadas de este tremendo don. Es así como la 
sabiduría divina es una necesidad extrema para hacer un 
buen uso de este y para pensar antes de actuar y/o hablar.

La Biblia nos menciona muchos ejemplos de mujeres sabias 
que usaron el poder de la influencia, siendo así instrumentos 
de bendición para su casa, iglesia y su pueblo. Uno de esos 
maravillosos ejemplos se encuentra en el Libro de 2da 
de Samuel 20. A pesar de que la palabra no menciona su 
nombre, la califica como una “mujer sabia” quien fue capaz 
de discernir los tiempos e usar de su influencia para liberar a 
su pueblo de una segura destrucción. Ella, al saber la razón 
por la cual su ciudad (Abel-Betmaca) estaba siendo sitiada 
y a punto de ser su muralla derribada era porque estaban 
escondiendo a un hombre llamado Seba, quien huía por 
haberse rebelado contra el Rey David. “Si nadie va hacer 
nada, yo voy hacer algo”, dijo la mujer cansada de esperar 
y ver como su pueblo era amenazado y que ninguno de 
los líderes hacia algo. Ella tomo responsabilidad y quizás 
preocupada por el futuro de sus hijos y sus nietos decidió 
de una manera respetuosa tomar cartas en el asunto y 
confrontar a Joab, quien era el general en jefe del ejército 
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Israelita que iba en busca del rebelde. Abel-Betmaca, era 
conocida como un lugar donde los asuntos y problemas eran 
resueltos, una ciudad pacífica y fiel a Dios. ¿Porque quieres 
destruir la heredad del Señor? preguntó la mujer. Pero Joab 
le respondió que solo quería que le entregasen al hombre y 
se retiraría del lugar. Fue así como ella llegó al acuerdo con 
Joab que arrojaría la cabeza de Seba desde la muralla para 
que su ejército se retirara. Y así lo hizo, logrando que en su 
ciudad se reestableciera nuevamente la paz.

Solo una mujer llena de sabiduría como ella, pudo hacer 
buen uso de su poder de influencia en su pueblo para 
convencerlo de cortar la cabeza del rebelde sin dudarlo y 
de esta manera guardar las murallas de la ciudad ante la 
inminente destrucción.

Mujer! Eres llamada a influenciar para guardar las murallas 
de tu hogar, de tu iglesia y de tu país para dejar un legado 
de paz y de fe a tus hijos. Esto solo lo lograrás viviendo en 
u n a  e x t re m a  i n t i m i d a d  c o n 
El Espíritu Santo, quien derramará toda la sabiduría de Dios, 
y te guiará a usar la maravillosa habilidad de la influencia 
en su mejor expresión. Es tiempo de “cortar la cabeza” y ser 
implacable hacia todo aquello que esté 
trayendo rebeldía y pecado dentro 
de tu entorno y en lo que se te 
ha entregado como herencia 
del Señor. Suficiente será 
saber que si está en contra 
del Rey Jesucristo, es un 
enemigo inminente el 
cual no se debe tolerar 
sino por el contrario 
enfrentar con toda la 
autoridad que se te ha 
delegado.

Es hora de influenciar 
en el reino de los cielos 
usando la oración, la 
intercesión y el ayuno 
continuamente como 
armas poderosas para 
lograr nuestro propósito. 
Y Efesios 4:7-8, nos 
recuerda que es llevando 

cautiva la cautividad como lo vas a lograr.

El mundo necesita de mujeres que influencien y luchen 
por defender sus valores y principios no con “apariencia 
de piedad” y vanidad sino reconociendo el poder que les 
ha sido dado y con un espíritu manso y humilde, llenas de 
sabiduría, defiendan el legado de sus hijos y sus nietos. La 
batalla a la cual han sido llamadas es muy sutil y muchas 
han caído en la trampa usando la manipulación y el 
control, los cuales solo han dejado muerte y destrucción. 
Esto es una guerra, es un asunto de influencia y la 
influencia es nuestra especialidad!

Bread of Life Family Ministry 
www.breadoflifefm.org
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La mujer es un ser especial que el creador diseñó 
con delicadeza, a ella le corresponde honrar ese 
propósito tan bello manteniendo su feminidad. 
Para lograr eso, se debe entender que así como 
las estaciones marcan las diferentes temporadas 
del año, ella también sobrelleva cambios en el 
transcurso de la vida; en el cual debe de aceptar. El 

resultado positivo será madurar y congeniar 
con los cambios del momento. Tu vivirás 

en plenitud cada curso sin complicaciones, 
simplemente adaptándote a ellos.

La mujer completa, se ve radiante llena 
de alegría y felicidad; unas resultan 

mas favorecidas porque lo han logrado 
llenando su alma de la presencia de 

Cristo el Salvador, lo cual se sienten 
amada por Dios y por su familia.

¿Qué se puede decir de la belleza física 
y espiritual durante cada período de la vida? La 
belleza es la combinación de su arreglo personal, lo 
cual se considera el saber vestirse adecuadamente 
según el lugar y el momento, buscando la armonía 
en el maquillaje, accesorios, perfume, colores; sin 
olvidar el optimismo que sale dentro de ella, que es 
el reflejo del alma. Eso la hace ser radiante, llena de 
bondad lo cual la hace contagiar a otros.

Estamos viendo que la belleza es un conjunto de 
pequeños detalles en orden, simetría y armonía; 
exactamente todo esto en buena relación, la lleva a 
ser hermosa. La Biblia nombra en 1 Crónicas 16:29 



que, “La santidad es hermosa”. La santidad es lo que 
rodea a Dios, es su amor, su esplendor, su carácter, el 
ser santo, lo cual trae en sí belleza y hermosura. Jesús 
es hermoso y lleno de juventud así dice el salmo: …
En la hermosura de su santidad… Desde el seno de 
la aurora Tienes tú el rocío de tu juventud. (Salmo 
110:3). Mientras que el salmista (45:2) reconoce 
que “Jesús es el ser más hermoso jamás creado, 
de los hijos de los hombres”. Una mujer que ama a 
Dios y busca hacer su voluntad definitivamente será 
hermoseada por la presencia de Dios.

“Un arco iris rodea su trono…” eso da entender 
que Dios esta rodeado de belleza con su múltiple 
variedad de colores. Los colores fueron diseñados por 
el creador para hermosear la tierra, eso hace realzar 
lo que vemos. Los colores se producen por causa de la 
luz, ésta sale de Dios mismo, …porque Dios es Luz y 
no hay tinieblas en Él. ¿Y qué de la mujer? Cuando la 
mujer usa la correcta vestimenta y sabe combinar los 
colores a través de todo su atuendo, con una suave 
armonía con el color de la piel, cabellos y ojos, eso 
le da más realce a su personalidad. La hermosura es 
una combinación de ornamento y magnificencia lo 
cual proviene del Dios Todopoderoso.

Un buen ornamento puede realzar la personalidad de 
una mujer ya que éste es el adorno, la compostura, 
el atavío que hace vistosa una cosa. Una definición 
de la palabra ornamento del diccionario RAE dice: 
Cualidades y prendas morales de la persona, que 
la hacen más recomendable. Ornamento, palabra 
que sale de la definición de hermosura es una 
combinación de colores, buena presentación, y el 
reflejo del estado del espíritu, y alma en el cuerpo de 
la mujer. Indiscutiblemente el vestir refleja muchas 
veces lo que somos por dentro. Podemos decir como 
ejemplo, si una persona insiste en siempre vestirse 
de negro, puede tener en lo mas profundo de su ser 
el arraigo a la melancolía. Otro caso encontramos 
que si cambia constantemente los estilos de peinado, 
de vestirse, aún cambios en su propio ánimo; se está 
reflejando “problemas de personalidad”. Si por el 
contrario utiliza solamente un estilo de ropa todo 
el tiempo, puede estar demostrando un encierro 
para al dar o recibir amor, también puede sufrir de 
nostalgia. Se puede notar en personas que siempre 
están desalineadas sin importarle su apariencia, 
que suele tener baja autoestima, o es un indicio de 
depresión. Otras se visten con estilos de moda no 
cómodos para su silueta, hay estilos de vestidos y de 
colores que afinan la figura mientras que las modas 
que suelen ser con muchos pliegues o tela abultada, 
especialmente con colores claros, aumentan la talla.

Usa tu talla correcta y no quieras imitar o envidiar la 
figura de tus amigas.

Algunas señoras se visten como adolescentes, no 
dándose cuenta que pueden hacer el ridículo, por 
eso insisto, si una mujer acepta su edad tal como 

es, andará siempre satisfecha consigo misma. Otras 
siempre visten desbordantes para llamar la atención 
del sexo opuesto, indiscutiblemente, le gusta ser 
el centro de atención. La personalidad inestable 
siempre copiará las formas de vestir o peinarse de 
las demás.

La forma que una mujer combina en su vestir sus 
colores marca su personalidad.

Conocer los colores que te favorecen los cuales se 
adaptan a tu personalidad es bien importante, eso 
te llevará a sentirte bien y realizada. Las de piel 
muy blanca, rubias de ojos azules la llamaremos: 
Verano, los colores que siempre se ajustan a ellas 
son: el celeste, el blanco, los grises claros combinado 
con rosa y los turquesas. Las castañas claras, de 
ojos verdes o color miel, la llamaremos Primavera, 
se acomodan fácilmente a su piel los colores 
pasteles, rosa viejo, los tonos beige, el visón claro, 
y el fucsia con blanco. Las castañas oscuras de ojos 
marrones claro, son Otoño, su perfil les combina 
con los marrones, los verdes oliva, el mostazas, el 
rojo ladrillo, los naranjas y el visón. Las mujeres 
que podemos llamarlas inviernos pueden ser de tez 
morena o blancas con pelo y ojos oscuros, su color 
preferido tira para el negro, y el blanco, el morado 
o violeta. Para terminar quiero darte la orientación 
de la combinación de los tonos y sus acompañantes 
para que luzcas bien armonizada.

* Si decides usar visón, acompáñalo con beige y 
burdeos (borra de vino); junto a los accesorios, 
en color turquesa como collar, cartera, cinturón o 
pulsera.

* El color turquesa te realzará muchísimo y lucirás 
elegante . Si quieres lucir el turquesa lo puedes 
combinar con blanco, cinturón plateado te quedara 
bonito si el turquesa lo combinas con beige, la 
cartera o el cinturón tendrá que ser marrón canela.

* Los mostaza se combinan con marrón negro o 
estampado de tigresa. Con botas quedará estupendo, 
para el otoño.

* El aqua combina con blanco, beige y gris.

* Los naranjas con los beige, los visones, lo mismo los 
colores verde oliva.

Ubícate en cada situación y momento para lucir 
siempre hermosa y elegante, recuerda que eres el 
templo del Espíritu Santo.
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Un ratón mirando por un agujero de la pared, ve 
al granjero y su esposa abrir un paquete. Quedó 
aterrorizado al ver que era una trampa para ratones! 
Fue corriendo al patio a advertirles a todos. Hay una 
ratonera en casa! hay una ratonera! La gallina que 
estaba cacareando y escarbando le dice: “disculpe Sr. 
ratón yo entiendo que es un gran problema para Ud., 
pero no me perjudica en nada”, entonces fue hasta el 
cordero y le dice lo mismo: “disculpe Sr. ratón pero no 
creo poder hacer algo más que pedir por Ud. en mis 
oraciones”, el ratón se dirigió a la vaca y ella le dijo: 
“pero acaso estoy en peligro? pienso que no! dijo la 
vaca”.

El ratón volvió a la casa, preocupado y abatido 
para encarar a la ratonera del granjero. Aquella 
noche se oyó un gran barullo como el de la 
ratonera atrapando su víctima, la mujer 
corrió a ver que había atrapado!!! 
En la oscuridad ella no vio que la 

ratonera atrapó la cola de una serpiente venenosa. 
La serpiente veloz mordió a la mujer, el granjero la 
llevó inmediatamente al hospital, ella volvió con 
fiebre alta. El granjero para reconfortarla le preparó 
una nutritiva sopa, agarró el cuchillo y fue a buscar 
el ingrediente principal: la gallina; como la mujer 
no mejoró, los amigos y vecinos fueron a visitarlos, 
el granjero mató al cordero para alimentarlos, la 
mujer no mejoró y murió, el esposo vendió la vaca al 
matadero para cubrir los gastos del funeral..!

La próxima vez que alguien te cuente su problema 
y creas que no te afecta por que no es tuyo y no le 
prestes atención, piénsalo dos veces, el que no vive 
para servir no sirve para vivir. El mundo anda mal 
por la maldad de los malos y por la apatía de los 

buenos… Así que cuando alguien necesite de 
ti por sus problemas tiéndele la mano o 

dale una palabra de aliento.
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Entonces 
respondiendo 

Judas, el que le 
entregaba, 

dijo: ¿Soy yo, 
Maestro?

 Mateo 26:25



El llamado de Judas no está registrado en la escritura. 
Es obvio, sin embargo, que decidió seguir a Jesús 
voluntariamente. Vivía en un tiempo de gran 
expectativa mesiánica y, como la mayoría en Israel, 
también esperaba con ansias la venida del Mesías. 
Cuando oyó de Jesús, debe de haberse convencido 
de que este tenía que ser el verdadero Mesías. Como 
los otros once, abandonó cualquier asunto en el que 
haya estado involucrado y empezó a seguir a Jesús a 
tiempo completo. Y decidió permanecer junto a Jesús 
cuando algunos discípulos menos devotos empezaron 
a abandonar el grupo. Había dado su vida por seguir a 
Jesús, pero nunca le dio su corazón a Jesús.

Probablemente, Judas era un joven y celoso patriota 
judío que no quería que los romanos gobernaran 
en Israel, y que esperaba que Cristo derrotara a los 
opresores extranjeros y restaurara el reino a Israel. 
Obviamente, veía que Jesús tenía poderes como ningún 
otro hombre. Había, por tanto, muchas razones para 
que alguien como Judas se sintiera atraído por eso.

Es igualmente obvio sin embargo, que Judas no se 
sintió atraído por Cristo en un sentido espiritual. Siguió 
a Jesús por un deseo de ganancias egoístas, ambiciones 
mundanas, avaricia y codicia. Percibía el poder de Jesús 
y quería un poder igual para él. No estaba interesado 
en el reino por la salvación o por Cristo, sino que estaba 
interesado solo en lo que podía obtener para beneficio 
propio. La riqueza, el poder y el prestigio era lo que 
alimentaban sus ambiciones.

Por un lado, es claro que escogió seguirlo. Y continuó 
siguiéndolo aun cuando seguir a Jesús se hizo difícil. 
Continuó siguiéndolo aun cuando el hacerlo requería 
que aguzara su hipocresía para cubrir la realidad de lo 
que era.

Por otro lado, Jesús también lo escogió a él. La tensión 
entre la soberanía divina y la elección humana se 
manifiesta en el llamado de Judas, como se expresa 
también en el llamado de los otros apóstoles. Todos 
ellos habían elegido a Jesús, pero Él los había elegido 
primero. Judas había igualmente elegido seguir a 
Jesús. Y aunque el también había sido elegido por 
Jesús, no fue para redención. Su papel de traidor estaba 
ordenado desde antes de la fundación del mundo, y 
aun estaba profetizado en el Antiguo Testamento.

El Salmo 41:9, una profecía mesiánica dice: “Aun el 
hombre de mi paz, en quien yo confiaba, el que de mi 
pan comía, alzo contra mí el calcañar”. En Juan 13:18 
Jesús cita ese versículo y dice que su cumplimiento 
vendría en su propia traición. El Salmo 55:12-14 dice: 
“Porque no me afrentó un enemigo, lo cual habría 
soportado; ni se alzó contra mí el que me aborrecía, 
porque me hubiera ocultado de él; sino tu, hombre, al 
parecer intimo mío, mi guía, y mi familiar; que juntos 
comunicábamos dulcemente los secretos y andábamos 
en amistad en la casa de Dios”. Este pasaje también 

anticipa la traición de Judas. Zacarías 11:12-13 dice:

“Si os parece bien, dadme mi salario; y si no, dejadlo. 
Y pesaron por mi salario treinta piezas de plata. Y me 
dijo Jehová: échalo al tesoro; ¡Hermoso precio con que 
me han apreciado! Y tomé las treinta piezas de plata y 
las eché en la casa de Jehová al tesoro”. Mateo 27:9-10 
identifica ese pasaje como otra profecía sobre Judas. 
De modo que el papel de Judas estaba establecido de 
antemano.

Incluso la escritura dice que cuando Jesús escogió a 
Judas, El sabía que Judas seria el que daría cumplimiento 
a las profecías sobre la traición. Lo escogió a sabiendas 
para cumplir el plan.

Sin embargo, Judas de ninguna manera fue obligado 
a hacer lo que hizo. Ninguna mano invisible lo forzó 
a traicionar a Jesús. Actuó libremente y sin presión 
externa. Era responsable de sus propias acciones. Jesús 
dijo que Él cargaría con la culpa por sus acciones a través 
de la eternidad. Su propia codicia, su propia ambición y 
sus propios malos deseos fueron la única fuerza que lo 
empujó a traicionar a Jesús.

¿ Cómo podemos conciliar el hecho de que la traición 
de Jesús estuvo profetizada y predeterminada con el 
hecho de que el actuó por su propia voluntad?. No 
hay necesidad de reconciliar esos dos hechos. No hay 
contradicción alguna en ellos. El plan de Dios y la mala 
acción de Judas coincidieran perfectamente. Judas hizo 
lo que hizo porque su corazón era malo. Dios, quien 
ejecuta todas las obras de acuerdo con el consejo de su 
propia voluntad, había pre ordenado que Jesús fuera 
traicionado y que muriera por los pecados del mundo. 
En Lucas 22:22 Jesús mismo corrobora tales verdades: 
“A la verdad el hijo del hombre va, según lo que está 
determinado; pero ¡Hay de aquel hombre por quien es 
entregado!”.

Spurgeon dijo esto sobre la atención entre la soberanía 
divina y la decisión humana:

Si… encuentro en una parte de la Biblia que se 
enseña que todo está predeterminado, eso es verdad; 
y si encuentro, en otra escritura, que el hombre es 
responsable de todas sus acciones, eso es verdad; y es 
solo mi insensatez la que lleva a imaginar que estas 
dos verdades pueden contradecirse entre sí. Yo no creo 
que puedan fundirse en una sola sobre ningún yunque 
terrenal, sino que serán una en la eternidad. Son dos 
líneas paralelas que corren tan cerca la una de la otra 
que la mente humana que las sigue muy lejos, nunca 
descubrirá que convergen, pero si convergen y de alguna 
manera se encontraran en la eternidad, cerca del trono 
de Dios, desde donde fluye toda verdad.

¡DOCE MUJERES EXTRAORDINARIAS

DOCE HOMBRES COMUNES Y CORRIENTES! 
JOHN MAC ARTHUR



14   renacer • La Revista Cristiana16     renacer • La Revista Cristiana14       renacer • La Revista Cristiana

Creó la luz y la separó de las tinieblas, separó las aguas 
del cielo y el mar, separó el agua de la tierra seca, creó los 
animales, las aves, los peces, los árboles, hierbas y flores, 
además creó los luceros y las estrellas. La variedad de estas 
especies y géneros es asombrosa, creativa y perfecta en 
todo lo que hizo.

Pero Dios no se conforma, no se detiene, sino que sigue 
creando, esta vez a un ser muy especial que es semejante 
a Él con su imagen, que lo representara en la tierra y a la 
cual sojuzgara; es cuando crea al hombre, con emociones, 
albedrio, inteligencia, y le ordena que le ponga nombre a 
cada animal para definirlos y gobernarlos. El hombre era la 
obra maestra de Dios.

Cada vez era más completa y perfecta, el hombre era hasta 
ese momento, su obra maestra. Aparentemente todo 
estaba terminado, mar, cielo, luceros, estrellas, plantas, 
frutos, flores, animales; todo en perfecta armonía y a la 
disposición de ser usada por el hombre.

No conforme con toda esta maravilla, Dios dice que algo no 
está bien, que algo falta; la creación entera se preguntaría 
¿Qué falta?, ¡Dios dice que algo no está bien!. ¿ Que podrá 
ser, si todo es tan hermoso, todo está completo, el hombre 
es perfecto?.

¿Alguna vez te 
has detenido a 

pensar cuán grande, 
extensa, variada 
y perfecta es la 

creación de Dios?

YANIRA MONTANARI



Ha de ser algo maravilloso lo que Dios creará.

“Y CREO DIOS A LA MUJER
Y LA LLAMO
¡CORONA DE LA CREACION!”

Sería la más hermosa, perfecta y compleja creación de Dios 
sobre la tierra.

¿Entiendes lo que esto significa?, que tu, mujer, eres la 
complacencia total de Dios, sin ti mujer, Dios pensó que 
la creación no estaba completa, ¿te das cuenta de lo que 
vales para Dios y el lugar que tienes dentro de la creación?.

¡INCREIBLE! ¡IMPACTANTE!

¡Mujer, eres la corona de la creación de Dios!.

Dios coloca al hombre como cabeza de la mujer y le otorga 
el sacerdocio dentro del hogar, y tu mujer eres la ayuda 
idónea del hombre. Dios te ha dado también inteligencia 
y sabiduría para que puedas ayudar a tu esposo en los 
asuntos que han de realizar. El hombre y la mujer son muy 
diferentes, pero esas diferencias son como las piezas de un 
rompecabezas, que al colocar la pieza correcta, unidas, van 
formando la totalidad de la figura.

En la unidad de la pareja, se forma en armonía, la familia, 
en la perfecta voluntad y propósito de Dios.

Una de las cosas que Jesús hace durante su ministerio es 
establecer de nuevo a la mujer en su posición original y 
darle su valor. Ya que ella era maltratada y desvalorizada. 
El vino a amar también a la mujer.

Jesús rompió muchas reglas de hombres en relación al 
trato hacia la mujer, Él hablaba con ellas, les hizo milagros, 
las honró y permitió que estuvieran a su lado a lo largo de 
su ministerio. Fueron ellas las que le sirvieron y muchas lo 
sustentaron a lo largo de su ministerio en la tierra.

Mujer, eres escogida por Dios para producir un milagro 
dentro de ti durante los meses de gestación, un maravilloso 
milagro de transformación y crecimiento de un nuevo ser 
sucede, la mujer es privilegiada y bienaventurada por 
albergar vida dentro de sí.

Nunca te sientas menos que los demás, tu eres un ser 
importante, valorizado y amado por Dios, dice la Palabra 
que Dios te conoce desde antes de la creación del mundo, 
y que tu nombre está esculpido en la palma de su mano. 
Estás en el hoyo de la mano de Dios y dice en Juan 10:28: 
que nunca nadie te arrebatará de allí. Estás en las manos 
del Altísimo.

Mujer Dios puso en tí un regazo que da amor, protección y 
consuelo a todo el que lo necesite, con un beso eres capaz 
de sanar todo, desde una rodilla raspada, hasta un corazón 
roto y todo lo haces con gran amor y de corazón.

No demandas que te cuiden, porque eres tú la que cuidas 
a otros.

Eres suave y delicada pero al mismo tiempo, eres la más 
fuerte.

Piensas, razonas, entiendes y perdonas. Cuando lloras es 
porque estas llena de alegría y cuando sonríes muchas 
veces estas escondiendo tu dolor.

Luchas por lo que crees, te enfrentas a la injusticia, no 
aceptas un “no” por respuesta cuando sabes que debe ser 
un “si”.

Amas incondicionalmente, lloras cuando tus hijos triunfan, 
sufres con la pérdida de un ser querido, eres fuerte cuando 
sientes que ya no hay mas fuerzas, sabes que un beso y un 
abrazo ayudan a curar un corazón roto.

Mujer no olvides lo mucho que vales para Dios, el hoy te 
dice:
¡TU ERES MI HIJA AMADA!
¡LA CORONA DE LA CREACION!
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Creo que el momento más devastador que he sufrido 
como madre, fue cuando mi hija Liz, apenas una 
adolescente de 13 años, salió embarazada. Sentí que 
el mundo se me vino abajo y que allí terminaba todo, 
tanto para ella como para mí, como madre y pastora. 
Siendo ella una estudiante de honor desde su temprana 
edad, tenía altas expectativas acerca de su futuro. Sin 
embargo el dolor y la vergüenza me invadieron de 
manera intempestiva y creí al principio que éste era el 
fin de todo. 

Veintisiete años después, puedo decir sin temor a 
equivocarme, que lo que pensé que nos iba a destruir 
a todos como familia y ministerio, Dios lo convirtió en 
nuestra mayor victoria y motivo de gozo. Como dice 
mi esposo, muchas veces en el Señor Sus mayores 
bendiciones nos llegan disfrazadas de prueba. A final de 
cuentas, la Palabra de Dios nos dice que todo obra para 
bien de aquellos que aman a Dios y que hemos sido 
llamados conforme a Su propósito (Romanos 8: 28). 

Hoy, aquel niño, Misael, graduado de la Universidad 
cuenta con un talento indiscutible para la música. 
Todo esto, aunque nos llegó en tan tristes y difíciles 
circunstancias, pero ahora nos ha llenado de gozo 
y ha sido motivo de satisfacción. Quisiera decirte 
como madre, que muchas veces en medio de las crisis 
familiares o de la vida en general no sabemos cómo 
enfrentarlas, por ende, terminamos reaccionando de 
manera equivocada y convertimos la situación en algo 
aun más devastador. No podemos pasar por alto, que 
no importa cuánto tratemos de evitarlas siempre van a 
llegar a nuestras vidas. Sin embargo, la crisis de por sí, 
significa oportunidad. Así, que nosotras decidimos si la 
convertimos en un desastre inmanejable, o la puerta de 
la oportunidad para un milagro. Como madre, descubrí 
que era mi responsabilidad trabajar para que mi hija y 
su futuro no quedaran tronchados por su mala decisión 
y también ayudarla a levantar de su caída. Puedo decir 
que fue un proceso difícil y escabroso para ambas, pero 
Dios nos sacó adelante poco a poco hasta tornar toda 
aquella pesadilla inicial, en algo grande para Su Gloria. 
Tomé la decisión que no descontinuaría sus estudios y 
que regresaría a la Escuela. 

Recuerdo cuando la llevé a su escuela en su cuarto mes 
de embarazo. Me miro aterrada y me dijo: ¡Por favor, 
mami, no me obligues a entrar! A lo que yo le contesté: 
¡Tú vas a entrar, vas a terminar tus estudios y te vas a 
graduar! Si Dios te perdonó, tú puedes levantar tu 
frente en alto. Y así fue. Liz terminó sus estudios. Hoy 
es una secretaria para-legal profesional con muchos 
años de experiencia y no solo eso, permaneció fiel a 
Dios, se graduó del Colegio Bíblico, es salmista con 
tres grabaciones que han sido de bendición a miles y 
pastorea junto a su esposo por 22 años, Joel, en Naples, 
Florida. Liz es una mujer emprendedora y una líder 
indiscutible en muchas áreas, algo que la ha ayudado a 
sobresalir en todo, porque pudo creerle a Dios y recibir 
Su perdón y restauración. Quiero compartir contigo tres 

cosas que considero fueron claves en medio de nuestra 
crisis familiar. 

Primero: 
Brindar amor. Tenemos que aceptar que lo primero que 
tendemos a hacer como madres en medio de la vergüenza 
y dolor es, quizás, castigar al transgresor y echarle fuera 
de la casa y hasta de nuestras vidas. He aquí, entonces, la 
importancia de aprender a no añadir dolor sobre dolor. 
El amor es la clave que nos puede llevar al comienzo 
de un proceso de sanidad. Como madres sabemos lo 
que significa el poder darle a nuestros hijos un amor 
incondicional. No quiero decir con esto que aplaudamos 
sus yerros, pero sí que podemos amarles a pesar de estos. 
Esto aplica para todos. Si Dios nos ha perdonado tantas 
veces y nos ha dado otras oportunidades en la vida; ¿Qué 
nos impide ser empáticos y perdonadores y así ayudar 
a nuestros hijos en sus tropiezos y pecados? A final de 
cuentas, es lo más que podemos dar liberalmente y sin 
medida. El amor no justifica, pero sí nos sana a todos. 
Muchas veces pasamos por alto 1 de Corintios 13:13 “Y 
ahora permanecen la fe, la esperanza y el amor, estos 
tres; pero el mayor de ellos es el amor.”

Segundo: 
No te des por vencida. Usualmente cuando se 
está pasando por este tipo de crisis se pierde 
el deseo de seguir luchando. Llegamos 
a pensar que es poco o nada lo que 
podemos remediar para salir airosos 
de la misma. Sin embargo es menester 
que entendamos que en el Señor no hay 
terreno para la derrota, porque Su victoria es 
segura en nosotras. Él siempre tiene la solución a 
nuestros problemas no importa cuán dolorosa sea la 
situación que estemos enfrentando. La Biblia compara a 
los hijos como saetas, que tienen el potencial para dar al 
blanco en sus vidas, lo que necesitan de nosotras es que 
sepamos dirigirlos. Para esto se requiere de madres que 
no estén dispuestas a rendirse ante los avatares que nos 
presenta muchas veces la existencia. 

Tercero: 
Aprende a activar tu fe. No hay duda que el enemigo 
trata continuamente de desmoralizarnos, destruirnos 
o al menos mantenernos atrapadas por el temor con 
el propósito de al menos anularnos. Es en ese tiempo 
cuando más necesitamos activar nuestra fe en Dios. La 
familia cristiana es un conjunto de fortaleza porque 
tiene, precisamente, el combustible de la fe. Es la fe en 
el amor de Dios lo que la sostiene y evita que caiga en 
desespero, por más que enfrente retos, porque conoce el 
tiempo de Dios. Hay familias que tienen la tendencia de 
creer que la fe tiene que cambiar todo inmediatamente 
y cuando no vemos cambios inmediatos, lo primero 
que hacemos es abandonar la fe. Sin embargo, cuando 
la vida nos golpea con todos estos momentos adversos, 
debemos recordar que a Dios nada lo toma por sorpresa y 
que aunque permita estos azotes, ya Él tiene preparada la 
salida para Sus hijos en plena victoria si le creemos.
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1. No coloques a los demás antes 
de su marido. Si usted no toma a 

su marido como una prioridad, su 
matrimonio se verá afectado. Las 

esposas, por favor recuerden darle a 
su marido su mejor tiempo, no de lo 

que les sobre.

2. No esperes que sea igual a ti. Él piensa 
diferente. Procesa las cosas de manera 

diferente, no esperes que piense igual que 
tú, Dios creó de manera diferente al hombre 

y a la mujer.

3. No deshonres a tu esposo. Usted puede 
deshonrar a su cónyuge por la forma negativa 
en que hable de él a los demás o por la forma 
de hablar con él como si fuera un niño. Tenga 
cuidado de no cuestionar su juicio y habilidades.

4. Nunca uses el sexo para negociar con tu 
marido. Su relación sexual no es un juego. No 
se debe utilizar para conseguir lo que quieres. 
Debe ser una parte muy importante de su 
relación. No es algo que “ganó” por su marido, 
sino que debe ser “libremente” en su relación 
matrimonial.

5. Deja de tratar mal a tu marido cuando 
se equivoque. Mantener la “dulzura”. Ser la 

ayuda para su marido aun cuando el haga bien 
las labores de ayudas en el hogar, hagas los 
proyectos y metas junto a él , hay cosas que los 
dos pueden hacer bien, pero que por naturaleza 
la mujer lo domina mejor y que debe ser ayuda 
en enseñarle a su esposo para que los dos 
puedan dominar juntos.

6. Tu esposo no se tiene que ganar tu 
respeto. Al igual que un marido debe amar 
incondicionalmente a su esposa, una esposa 
debe respetar incondicionalmente a su marido. 
Eso no quiere decir que ella debe recibir todo lo 
que hace o estar de acuerdo con él en todo. Y 
eso no quiere decir que ella no debería tratar el 
comportamiento o acciones con lo inapropiado. 
Pero sí significa que no importa lo que hace o 
dice, debe tratarlo con dignidad y honor, porque 
él es su marido.

7.  No esperes que tu esposo sea el príncipe azul. 
si sigue esperando que su marido sea el príncipe 
azul, perfecto sin errores, entonces se cansará 
de esperar a que suceda, Dios nos creó llenos de 
virtudes diferente entre los hombre y mujeres 
lo que el hombre no tiene lo tiene la mujer y 
viceversa, pase más tiempo encontrando esas 
virtudes en su marido y verá como todo empieza 
a cambiar para bien.
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Esta fuerte y valiente mujer se convirtió en la Juana de Arco 
de los israelitas, arrasando a los enemigos y devolviendo 
a su pueblo la libertad. Pero mucho antes de que se 
convirtiese en una mujer famosa por sus hazañas en la 
guerra, había sido un ama de casa, una madre de la nación 
de Israel. Ella había oído hablar y hasta es posible que fuese 
testigo de las atrocidades que había tenido que soportar su 
pueblo durante veinte largos años. El sufrimiento de su país 
hizo que Débora se arrodillase ante el Dios vivo, en el cual 
confiaba plenamente. Se dice que toda oración auténtica 
es peligrosa porque representa una entrega absoluta de 
la persona. ¿No es cierto que cuanto más oramos con más 
intensidad sentimos el deseo de hacer la voluntad de Dios?

Como profetiza, habló a su pueblo, de corazón desfallecido, 
acerca de Dios, y del poder que tenía para ayudarles, 
profetizando liberación si tan solo se volvían a Él. También 
para nosotros debe ser este el primer paso para conseguir la 
paz sea cual fuere nuestro problema.

No era esa la primera vez que Israel se encontraba en 
apuros. Después de la muerte de Josué habían caído con 
frecuencia en el pecado, sufriendo por ello, pero siendo 
misericordiosamente librados por hombres que estaban 
llenos del Espíritu de Dios, llamados jueces. En esta ocasión 
concreta le fue concedido ese alto honor a Débora, que llegó 
a ser muy conocida por todo el país, extendiéndose su fama, 
pues eran muchos los que venían de cerca y de lejos para

que ella dictase sentencia e hiciese justicia, sentada bajo 
una majestuosa palmera, que era en sí misma un símbolo 
de prosperidad y de victoria. Tenía ante ella una enorme 
labor que realizar por causa del rechazo de Dios por parte 
del pueblo de Israel y por el hecho de que “cada hombre 
hizo lo que era justo en sus propios ojos”. Como juez y 
profetiza fue una mujer inspirada y las personas que 
acudían a ella, con intención de pedirle consejo, buscando 
enseñanza y consuelo, se marchaban llenas de esperanza, 
sabiendo que vendrían tiempos mejores.

Pero ella podía hacer más que juzgar y profetizar, pues era 
capaz de animar y estimular a las gentes. No cabe duda 
alguna de que esta brillante y noble mujer debió tener 
una personalidad resplandeciente y un espíritu intrépido. 
De una cosa si podemos estar seguras, de que era una 
agitadora elocuente, puesto que consiguió conmover 
a un pueblo que estaba desesperado y afligido. ¡Qué 
maravilloso que pudiese inspirar a otras personas para que 
tuviesen la misma confianza en Dios que tenia ella! Débora 
se convirtió en una gran mujer porque descubrió una 
necesidad y supo lo que hacer para resolver el problema. 
Dijo:”Las aldeas quedaron abandonadas en Israel, habían 
decaído, hasta que yo Débora me levanté, me levanté 
como madre de Israel” (Jueces 5:7). Y no hay duda alguna 
de que actuó como una buena madre para su pueblo 
porque hubo paz en la tierra durante cuarenta años.

Marcha, oh alma mía

Se ha dicho que las mujeres no deben buscar en la 
política el honor ni el deseo de que se escuche su voz en 
el gobierno, sino que deben servir con devoción a una 
causa determinada y eso era algo que Débora supo hacer. 
Se propuso firmemente una meta, la de la libertad y para 
conseguirlo llamó a su guerrero, el general Barac, de Cedes 
de Neftalí, y le dijo que debía de ir y luchar como Dios lo 
había mandado y Él le concedería la victoria. Barac era 
un hombre de fe débil y solamente estaba dispuesto a 

“Despierta, despierta, 
Débora; despierta, despierta, 

entona cántico” 

Jueces 5:12



ir si iba Débora con él. Ella le respondió: “Iré contigo”…
vieron al ejército de Sisara, con sus novecientos carros de 
hierro, situados en el valle. A pesar de que contaban con 
armamento poco adecuado, se levantaron como un solo 
hombre cuando Débora les gritó: “Levántate, porque este 
es el día que Jehová ha entregado a Sisara en tus manos”. 
Dios luchó a favor de ellos, enviando lluvias torrenciales 
y terremotos que confundieron a los de Sisara y a sus 
ejércitos, de manera que sus carros quedaron atascados 
en el fango y entre la maleza. El rio Cison, cuyas aguas 
descendían caudalosas, arrolló a cientos de hombres, 
mientras los hombres de Barac atacaban con furia y sin 
él menor temor, hasta no quedar ni un solo hombre, 
aparte de Sisara, que huyó a pie hacia las colinas, donde 
vivían los ceneos. En el ambiente cordial de la tienda de 
campaña de Jael y Heber, “le metió la estaca en las sienes y 
lo enclavó en la tierra, pues él estaba cegado de sueño. De 
esa manera murió el poderoso Sisara. El cántico de Débora, 
que ella misma escribió y que cantó con Barac es de una 
gran belleza y posee un hermoso poder lírico. En el alaba 
al fiel guerrero, pero sobre todo, se regocija en Dios y le da 
la alabanza por haberles concedido la victoria.

¡Ojalá que nosotras, al igual que le sucedió a Débora, 
despertemos a la necesidad que tiene el reino de Dios, 
que nos levantemos para cumplir con nuestra parte y que 
marchemos adelante con el Señor de los ejércitos para 
obtener la victoria! Y aquellos que le aman y que le sirven 
serán ¡Como el sol cuando sale en su fuerza!”

Mujeres de la Biblia – Frances 
Vander Velde
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Hace casi 30 años, que mi madre, mi mejor amiga 
murió. Después de sobrevivir tres operaciones del 
corazón. Mi madre trabajaba para vestirme como 
una reina. Era mi mejor amiga. Ella hubiera dado 
su vida por mí. Yo joven y bella, pensaba solo 
en mí. Sin conocer a Dios me metí al mundo del 
alcohol, drogas, discotecas, ares. También me 
juntaba con homosexuales, porque me sentía 
“kool”. Les robaba a mis padres dinero para 
comprar drogas y alcohol. Mentía todo el tiempo. 
Estaba llena de ira, vanidad, egoísmo, celos, odio, 
rencor. Era desobediente y mentirosa. El diablo 
me tenía atada, ciega y confundida. Yo creía que 
era la reina del mundo, porque tenía muchos 
novios. Iba a muchas fiestas, me vestía como 
modelo. Trabajaba y gastaba mi sueldo en mí. 
Nunca llegué a pensar: ¿Que necesitaría mi mamá 
o los demás en casa? Según yo, el mundo giraba 
alrededor de mí. Fui varios años al colegio, pero 
nunca me gradué porque iba a puras fiestas. Pero 
nadie podía hablar conmigo porque pensaba que 
me las sabía todas.



Tenía una “mejor amiga” que me respaldaba en todo lo 
malo que yo hacía. Me quedaba en casa de mi novio y 
no volvía a casa por varios días.

Una noche llegué a casa borracha y drogada. Mi 
mamá se me acercó a darme un abrazo, me dijo 
que me extrañaba y que me amaba. Esa noche mi 
mamá me pidió que por favor fuera a su recámara a 
platicar con ella. Como llegué muy borracha y muy 
drogada, rechacé su invitación y le dije que “mañana” 
hablábamos. Mentí, le dije que no me sentía bien. Ella 
sonrió y se metió a su cuarto. Yo cerré mi puerta y me 
fui a dormir, era ya de madrugada. El día siguiente 
me levanté tarde y fui a buscar a mi mama, parecía 
que estaba dormida, no la quise molestar y me fui 
a la cocina. Era un sábado por la mañana, platiqué 
con mi papá y le hice desayuno. Pasaron dos horas y 
fui a llamar a mi mamá para ofrecerle desayuno. Me 
acerqué a ella y la toqué. Mi mamá había fallecido 
durante la madrugada. Ella quiso platicar conmigo por 
última vez, como madre e hija y yo la rechacé.

Cuando toqué su cuerpo, ella estaba fría y muy pálida. 
Levanté su cuerpo y la abracé, la besé, grité como una 
loca. Mi papá entró al cuarto y me dio una bofetada 
porque yo estaba gritando y llorando como una loca. 
Ahora si quería hablar con mi madre. Pero ya era muy 
tarde. Había fallecido un poco después de pedirme que 
yo fuera a hablar con ella, y yo me negué a hacerlo. 
Detuve su cuerpo contra el mío, pidiéndole a Dios 
que me llevara a mí, porque yo no servía para nada. 
Le dije a Dios en ese momento que me devolviera a 
mi madre y me llevara a mí. Le dije a Dios, mi madre 
es buena, ella es amor, paciencia, misericordia, yo 
soy una basura. Al ver que Dios no me hizo caso y no 
me devolvió a mi madre, me puse furiosa con Dios. 
Me deprimí tanto, me quise matar. Mi dolor y mi 
culpabilidad eran tan grandes que me sentía como 
que me daban puñaladas en el corazón. Mi dolor crecía 
más cada día. Me quería morir de culpabilidad, de 
tristeza, de desesperación, de soledad. Ahora entendí 
que mi mejor amiga, a la que yo le mentía, le robaba, 
la rechazaba, la ridiculizaba, jamás la iba a volver a ver.

Cada día me hundía más en el alcohol y en las drogas. 
Ya lo único que quería hacer era morirme. Ya no quería 

existir sin “Ella”, mi mejor amiga, mi madre. Y el 
diablo en mi cabeza me decía, consume más alcohol, 
más drogas. Acuéstate con quien te dé la gana y te 
vas a sentir mejor. Y yo le creía a ese mentiroso.

Vi lo triste y deprimido que se puso mi papá con la 
muerte de mi mamá. El no comía, no hablaba, no 
dormía. Yo creí que mi papá se iba a morir de tristeza. 
Con la muerte de mi mamá mi papá dejó de tomar. El 
cambió su manera de ser conmigo, se hizo cariñoso 
por primera vez en mi vida. Mi hermano el más 
pequeño de los cuatro vivía con nosotros. Pude ver la 
mano de Dios en nuestras vidas. Dios me permitió ver 
como mi hermano menor, mi papá, y yo empezamos 
a formar una familia.

En ese tiempo yo sabía de Dios, pero no conocía a 
Dios. El diablo me hizo que me viera en el espejo y 
me dijo: “ mira como te tengo”, me asomé al espejo 
y vi una calavera. Me asusté. Esa noche empecé 
en mi recámara a hablar con Dios. Le pedí que me 
ayudara. Le pedí que me quitara el alcohol, las 
drogas, los novios, las fiestas, y todo lo malo que 
yo hacía en mi vida para siempre. No dejes que por 
falta de arrepentimiento, te llenes de amargura en 
tu vida. Porque la amargura no te deja alcanzar la 
Gloria De Dios. Así como Dios entró a nuestras vidas, 
cambiando a mi papá, a mis tres hermanos y a mí, 
también así Él quiere cambiarte a ti. Cuando Dios 
llegó a mi vida, poco a poco, Él fue removiendo: La ira, 
falta de perdón, celos, odio, el robar, la culpabilidad 
que yo sentía al morir mi madre.

Dios quitó la tristeza y la soledad que había en 
mi vida. Dios me quitó el alcohol y las drogas para 
siempre. Ahora que tengo 60 años, soy una mujer 
feliz, agradecida, completa, lista para servirle a Dios 
en los campos misioneros en Cuba el resto de mi vida. 
Y hacer solamente y únicamente Su voluntad.

Si estás cansada de tu vida y quieres un cambio, 
pídele a Dios y Él hará. Así como lo hizo conmigo, lo 
hará por Ti.
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La comunicación es importante en todas las 
relaciones que se establecen en la vida, aquí 
hablaremos de la relación entre padres e hijos.

El hogar es una hermosa viña, y debe ser su primer 
ministerio. Como buenos mayordomos es necesario 
cuidar y guardar, plantar y desarraigar, reforzar los 
muros y las puertas, y vigilar atentamente para ser 
diligente y efectivos en la obra más hermosa que 
Dios nos ha dado, la familia. Dice en Salmos 127:3-
5 He aquí herencia de Jehová son los hijos; cosa de 
estima el fruto del vientre. 4Como saetas en mano 
de valiente, así son los hijos habidos en la juventud. 
5Bienaventurado el hombre que llenó su aljaba de 
ellos; no será avergonzado cuando hablare con los 
enemigos en la puerta. (RV60)

Hoy niños y jóvenes están confrontando 
mayores retos que en otros tiempos; pero sin las 
herramientas adecuadas o la instrucción necesaria 
para pelear la batalla. Los intentos de suicidio, 
suicidios, y auto-mutilación han aumentado entre 
ellos; de tal manera, que escuelas y agencias de 
ayuda han tenido que implementar programas 
preventivos para educar, alertar, y concientizar 
acerca del suicidio. También se ha incrementado 
aceleradamente la violencia, el abuso de drogas, la 
pornografía y promiscuidad sexual, los desórdenes 
alimenticios, el abuso sexual entre menores, temor 
e inseguridades, etc. Sin contar que nuestros hijos 
son continuamente expuestos a valores contrarios a 
la voluntad de Dios y a ideologías de este mundo. Ha 

sido un ataque fuerte y sutil contra la familia y las 
generaciones.

Este es un tiempo donde tanto la mamá como el 
papá necesitan estar unidos en un mismo sentir, 
estar alerta y apercibidos de los tiempos, e intervenir 
con la sabiduría de Dios. En años de consejería con 
familias he encontrado que la falta de comunicación 
y la falta de conocimiento son dos de las barreras 
fundamentales en la relación entre hijos y padres.

Aunque los niños desde su nacimiento pasan por 
diferentes etapas de desarrollo, muchas veces 
conductas y actitudes de alerta son erróneamente 
atribuidas al desarrollo y pasan desapercibidas. 
Por ejemplo, es común atribuir cambios de ánimo, 
aislamiento, rebelión, ira, o depresión en un pre-
adolescente o joven a la “etapa de la juventud”; 
cuando en realidad puede ser un alerta a síntomas 
de depresión clínica, pensamientos de suicidio, 
abuso de drogas, abuso sexual, etc. Es también 
común que temores, ansiedades, o traumas se 
manifiesten como síntomas físicos (problemas 
estomacales, dolores de cabeza y/o de espalda) 
pero sin fundamento médico. Una hermana y 
amiga en Cristo me comentó que su hijo comenzó 
a tener problemas estomacales. Lo llevó al médico 
y no encontraron nada; sin embargo, le recetaron 
medicamentos. Indagando más profundo ella 
encontró que los síntomas eran el resultado de 
ansiedad a causa de acoso en la escuela.

Dice en Proverbios 24:6 Porque con dirección sabia 
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harás la guerra, y en la abundancia de consejeros 
esta la victoria. (LBLA) Al seguir le comparto algunos 
consejos que serán de bendición y edificación para 
su casa:

* Nunca es tarde para establecer o re-establecer la 
comunicación con sus hijos. Sea pronto para oír y 
tardo para hablar. Separe un día e invite a su hijo/
hija a salir a caminar, montar bicicleta, ir a comer 
un helado, o jugar su juego favorito. Aproveche 
ese tiempo para conocer más acerca de lo que su 
hijo está aprendiendo, sus pensamientos, valores, 
amistades, gustos, preocupaciones, etc.; y para 
reforzar la comunicación. Esos tiempos son valiosos y 
necesarios. A veces los padres temen la comunicación 
porque la confunden con libertinaje. Comunicación 
con los hijos no significa que usted va a dejar de 
disciplinar conductas inapropiadas. Recuerde que 
todo tiene su tiempo; tiempo de abrazar, edificar, 
reír, amar, hablar, corregir.

* Es importante también resaltar que a medida que 
sus hijos crecen, usted como padre necesita discernir 
la necesidad de su hijo en cada etapa de su desarrollo. 
Por ejemplo hay un tiempo en la adolescencia donde 
un abrazo o un simple te amo derriba fortalezas.

* Instruya a sus hijos en la Palabra de Dios, por palabra 
y por ejemplo. Sea práctico en sus enseñanzas. Jesús 
presentaba el evangelio de forma simple y practica.

* Sea entendido de los tiempos siendo consciente 
de los peligros y situaciones que afrontan los niños 
y jóvenes, y pida a Dios sabiduría, gracia, y favor 
para guiarlos por el camino correcto. Santiago 1:5 Y 
si alguno de vosotros tiene falta de sabiduría, pídala 

a Dios, El cual da a todos abundantemente y sin 
reproche, y le será dada.

* Persevere en la oración por sus hijos y por su hogar, 
porque si El Señor no edifica la casa, en vano trabajan 
los que edifican (Salmos 127:1).

* Esté atento a cambios de personalidad, conducta, 
y pensamientos. No minimice ni excuse alertas de 
peligro y busque ayuda profesional. Recomiendo un 
terapeuta cristiano porque tiene fundamento en la 
Palabra de Dios, que es viva y eficaz y mas cortante 
que toda espada de dos filos (Hebreos 4:12).

* Por último, ¡no se rinda! No importa cuán 
imposible esta la relación entre usted y su hijo en 
este momento, nada es imposible para Dios. Dice en 
Malaquías 4:6 que Dios hará volver el corazón de los 
padres hacia los hijos, y el corazón de los hijos hacia 
los padres.

* Recuerde que su primer ministerio es esa hermosa 
viña que El Señor le ha dado para cuidar y dedicarle 
tiempo. No se afane por las cosas que afanan al 
mundo. Deje una huella en sus hijos que impacte 
generaciones.

Odelaysis Saco, MS RMHCI
Tel.: 786-416-3602 
osaco@vivenfe.com 
www.vivenfe.com
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Julio Azael Zepeda, de Barranquilla, 
Colombia, se probó el traje una vez más. Era 
un traje viejo, de más de cinco años, pero 
por eso mismo le tenía más aprecio. Todo lo 
encontró correcto: las medidas, el color, la 
tela, los adornos. Y como desde hacía cinco 
años, sonrío satisfecho.

Después de colgar el traje en el ropero, salió a 
la calle. En pocos días comenzaba el carnaval 
barranquillero, pero en la calle, inesperada 
e intempestivamente, lo atropelló un carro 
tirado por mulas. Julio Azael encontró la 
muerte, y allí en el ropero quedó esperándolo 
su traje de «La muerte». Porque ese era el 
disfraz que usaba con todo éxito cada año en 
el carnaval. Se vestía de muerte para desafiar 
a la muerte.

«Fue la muerte de la muerte», anunciaron los 
diarios de Barranquilla.

Aquí tenemos otra de tantas ironías de la 
vida. Julio Azael Zepeda se disfrazaba todos 
los años con el disfraz de Muerte: paños 
negros, esqueleto pintado, calavera pálida. 
Era uno de los mejores disfraces del carnaval 
de Barranquilla. Pero de tanto bromear con la 
Muerte, la Muerte de Carnaval, lo sorprendió 
la otra muerte, esa que no es un disfraz ni un 
chiste ni un carnaval: la muerte auténtica y 
verdadera.

Lo que llamó la atención fueron los titulares 
de los diarios: «Murió la Muerte»; «La Muerte 
encontró a la muerte»; «La muerte de la 
Muerte». Todos los titulares giraban en torno 
a la misma paradoja, la misma ironía, el 
mismo chiste macabro.

Sin embargo, el concepto de «la muerte de la 
muerte» es perfectamente bíblico. Es una de las 
promesas más grandes que Dios le ha hecho a la 
humanidad. Lo expresa en verso el profeta Oseas 
en el capítulo 13 de su profecía: «¿Dónde están, 
oh muerte, tus plagas? / ¿Dónde está, oh sepulcro, 
tu destrucción? / ¡Vengan, que no les tendré 
misericordia!» (v. 14).

Y en el libro del Apocalipsis, la última gran profecía 
de la Biblia, se estampa: «Ya no habrá muerte» 
(21:4). La muerte, que ha sido la compañera 
inseparable del hombre desde el día en que Adán 
pecó y ha sido la más temible experiencia de 
todas, un día dejará de existir. Ya no atacará más, 
ni morderá más, ni volverá a destruir felicidades e 
ilusiones, ni a provocar dolores y lágrimas.

Sólo Jesucristo, el Señor resucitado y viviente, tiene 
el verdadero y absoluto poder sobre la muerte y el 
sepulcro. Sólo Cristo tiene vida eterna para darnos.
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«No sé por qué razón no logro confiar en Dios. Pienso que 
quizá no me va a responder. A veces he dudado hasta de 
su existencia, y no he logrado dimensionar que lo que 
dice en la Biblia también es una verdad para mi vida.... 
La desconfianza en Dios, el temor, y pensar que quizá 
no voy a alcanzar los requisitos que Cristo me exige para 
heredar la vida eterna me mantienen con un constante 
sentimiento de miedo, duda y desconfianza.... Quiero 
encontrar en Dios todo lo que necesito, confiando en Él y 
venciendo todo temor.»

Este es el consejo que le dio mi esposa:

«Estimada amiga:

»... Es muy probable que a usted le hayan enseñado 
algunos pasajes bíblicos de un modo equivocado. Es 
verdad que Dios tiene normas. Sin embargo, aunque usted 
pudiera seguir todas esas normas, todo el tiempo, ¡eso no 
la haría merecedora de la vida eterna! Quien le enseñó eso 
está en un error.

»La Biblia dice con toda claridad que hay una sola manera 
de obtener la vida eterna, y es al aceptar el precio que 
Cristo pagó al morir en la cruz en lugar suyo. Él ya murió 
a fin de pagar por cada pecado que usted haya cometido. 
Así que usted no tiene que seguir pagando una y otra vez. 
Ni tiene que hacer penitencia. Sólo tiene que decirle que 
acepta lo que Él hizo por usted.

»Si Cristo no murió para pagar por los pecados suyos y por 
los míos, ¿entonces por qué razón murió? ¿Por qué habría 
de entregar su vida voluntariamente si no era para pagar 
el precio del perdón y la vida eterna para usted y para mí? 
Cuando actuamos como si creyéramos que su muerte no 
fue suficiente y que por eso nosotros tenemos que hacer 
más, y pagar más, para obtener la vida eterna, es lo mismo 
que rechazar ese regalo que Él nos ofrece.

»¿Quiere eso decir, entonces, que uno debe 
seguir pecando, al quebrantar todas las reglas? 
Esa es la pregunta exacta que el apóstol Pablo 
hizo y contestó en su Carta a los Romanos.1 
La respuesta de San Pablo fue: “¡De ninguna 
manera!” Ya que Cristo nos amó tanto que pagó 
el precio supremo y murió en nuestro lugar, 
con razón queremos corresponder a su amor 
haciendo lo que le agrada.

»No agradamos a Dios al ser perfectos, porque 
es imposible ser perfecto. Así como los niños 
desobedecen a sus padres, nosotros habremos 
de desobedecer a Dios. Si bien los padres no 
desechan a sus hijos por haberles desobedecido, 
tampoco Dios nos desecha a nosotros por 
haberle fallado. Pero debido a que lo amamos, 
le pedimos perdón y comenzamos de nuevo. 
Comprendemos que Él ha establecido esas reglas 
para protegernos y ayudarnos a crecer.

»Toda persona que hace uso de la razón duda 
alguna vez de la existencia de Dios. Y gracias 
a Dios, Él no nos condena por nuestras dudas. 
El apóstol Tomás dudó de que Cristo hubiera 
resucitado de entre los muertos, así que Cristo lo 
invitó a que tocara sus llagas. Cristo no condenó 
a Tomás, pero sí dijo que los que tenemos fe 
sin tener que tocar las llagas somos aún más 
dichosos que Tomás.2

»Usted puede confiar en su Padre celestial.»

Con eso termina lo que recomienda Linda, mi 
esposa.
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Ahora bien, en una casa grande no solamente hay vasos de oro y de plata, sino también de 
madera y de barro, y unos para honra y otros para deshonra.

2 Timoteo 2:20
Es necesario que cada día te auto examines, medita sobre el tiempo que pasas en mi 

presencia y el tiempo que pasas escudriñando mí Palabra.
Dios no puede ser burlado y soy yo quien pesa los corazones. No es igual ante mis ojos el que 

oye mi Palabra que el que hace mi Palabra, por eso hablo de vasijas de honra y vasijas de 
deshonra.

Siempre he recordado que tengo un remanente que no ha doblado rodillas a Baal, que se ha 
mantenido fiel a mí, sus corazones no se han enamorado ni se han inclinado a los deleites 

del mundo.

Un remanente dispuesto a defender, el Evangelio y su fe con sus propias vidas, estos son 
vasijas de honra delante de mí, ¿Eres tu uno de ellos?

.-No seas un cambista que saco con látigo de mi casa.
.-No seas de los que llamo “sepulcros blanqueados”.

.- No seas de los que le diré “No te conozco, hacedor de maldad”.
.-No seas de los que le digo “tu padre es el diablo”.

Estos nunca estarán en mi reino.
Yo vengo por un pueblo santo, puro, genuinos hijos de Dios, un pueblo que me adore en es-
píritu y en verdad, que tenga hambre y sed de mi Palabra, que anhele y necesite deleitarse 

en mi presencia.
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¿Qué vasija eres?
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